
见到何琪，通过聊天，她
给人的感觉是一个随遇而安
的女孩，她结合自己的成绩

与咨询会上老师的建议，确
定了中南财经政法大学。

据何琪介绍，她的性格
有点内向，她不喜欢问老师
问题，在学习上遇到困难的
时候，她喜欢问同学。“学习，
是相互帮助才能进步，可能
你给别人讲道题，别人给你
讲道题，真的是跟老师上课
讲不一样的。”何琪说。

据何琪介绍，面对陌生
人，她会觉得自己很闷，因为
不擅长和别人找话题，渐渐
地也就不喜欢和陌生人说话
了。未来大学的生活，她希
望自己能够在学生会、社团
等活动中逐步改变自己。

何琪生长在一个和睦的
家庭环境里，爷爷奶奶、爸爸
妈妈带给她的是尽可能地满
足。选择志愿时，父母希望
她能够到北京上学，当听到
她有了自己的打算之后，父
母表示支持。

“我慢慢地、慢慢地了解
到，所谓父女母子一场，只不
过意味着，你和他的缘分就
是今生今世不断地在目送他
的背影渐行渐远。”这是何琪
非常喜欢的龙应台《目送》中
的一句话，这个话不多的女
孩，独独在谈到看书这个爱
好的时候才会变得活泼起
来。 荥阳播报 陈巧黎

见 到 陈 梦 珂 的 第 一 印
象，给人一副乖巧乐观的样
子，这个被中南财经政法大

学录取的女孩儿生活中也是
如此。

相较于大多数外出游玩
或者正在考驾照的高三毕业
生，陈梦珂的生活平淡而朴
实。“暑假这段时间，我每天
帮着上小学的妹妹补习数
学、英语，或者到家附近的书
店看书。”陈梦珂说。

这 个 女 孩 儿 的 求 学 之
路满是拼劲儿。据陈梦珂
介 绍 ，她 初 三 的 时 候 甚 至
都不能确定自己能被荥阳
高 中 录 取 ，坚 持 早 上 提 早
进 入 教 室 读 背 英 语 ，课 间
小纸条复习英语单词，中招
结束后，超常发挥进入荥高
大门时，她觉得全是庆幸。
高中班级 40 多人，她的入学

学号是 42，巨大的压力砸了
下来，现在的她提起来满是
感激。“我运气很好，同桌对
我的弱科很有帮助。”陈梦
珂说。

高三期间，她的数学成
绩由最初的 120 分变为 130
分，甚至偶尔的 140 分，这个
姑娘的拼劲儿让人佩服。“成
绩出来后落差很大，离预期
挺远的。”陈梦珂接受采访时
仍然觉得 569 分的成绩对不
起高三一年的努力。

“父亲外出打工，母亲在
家务农，压力很大。不过也
正是因为这些压力，才催促
着我努力学习，鞭策着我前
进。”陈梦珂说。
荥阳播报 陈巧黎

北大，对很多人来说是一个
很高的殿堂，仿佛触不可及。但
是当见到贾晨曦时，你会觉得北
大就是这样真真切切，如同这个
真诚、专注的高中毕业生。

贾晨曦以 617 分的成绩在
全省文科生中排名 38，被北京
大学外国语学院日语专业录取，
其中,语文 125 分，数学 147 分，
英语 138 分，文科综合 207 分。
北大一直是贾晨曦的梦想，她
说：“北大会改变我的命运，会给
我的家人带来好运。”

见到贾晨曦时，她小跑着出
来，带着欢快。当问及被北大录

取后会不会很轻松，她说在忙碌
办各种手续，还要准备校规校纪
考试和英语分级考试，并不轻
松。

“如果没有详细的规划很难
保证学习的效率，我每天第一件
事就是用表格列出计划。”贾晨
曦说。但是，无论是考前还是平
时，贾晨曦从来不开“夜车”。也
许旁人会好奇“学霸”的世界会
不会累，但是“想学好就不敢放
松，因为周围的人都在努力”。

见到贾晨曦，你会相信“爱
笑的女孩运气不会太差”，与其
说运气，不如说是实力加好心
态。聊天中，谈到学习，她是认
真的，谈到生活，她是活泼的。
时不时的一个玩笑，偶尔蹦出来
的网络新词，你会觉得阳光与正
能量再适合不过她。

问及大学的打算，贾晨曦
说，她不想给自己设定条条框
框，现在的她还不知道大学是什
么样子。但她唯一坚持的是“一
定要把专业学好，这是我的爱好
所在，学好之后变成一技之长，
才不辜负自己的选择”。她也告
诫自己“大学的时光不能浪费”。
荥阳播报 王世端 冯琳琳

18 岁的马金茂是荥阳高中
的高三毕业生，中国人民大学
录取通知书为他的高中生活画
上了圆满的句号。他说，考完
试他受到了“惊吓”，担心自己
要复读，成绩出来他又“惊吓”
了一次，614 分让他出乎意料，
而报志愿是又一个纠结的选择
过程，所以考完之后他的心情
是一波多折的。

马金茂选择了人大财政金
融学院的金融专业，这是他自己
作的决定，但是在报志愿之前他
可是经过多方了解的。他说，从
6 月份成绩出来之后，他就开始

查资料，其中包括学校的专业排
名、录取分数、往届学生的就业
报告等。

马金茂说，考上人大是因为
“实力+运气”，他的高中是比较
单调的三点一线式生活，基本上
把所有的时间都用在了学习
上。在所有课程中，他最喜欢政
治、历史、地理三门文科综合，这
也是他的优势科目。他说，学好
文综和他从小阅读分不开。在
上高中之前，马金茂一直有读课
外书的习惯，无论是名著还是网
络小说他都喜欢，高中以来因为
繁重的学业阅读时间减少了，但
是正因为之前的积累让他对文
综的学习有自己的方法和独到
的理解。

曾经最困难的时期莫过于
做数学、背英语。“真正的学霸
都是在讲台上讲题的，而我一
直是下面的观众，当他们唇枪
舌剑、争论不休时，我就在下
面傻眼了。”马金茂说。但每
个人都有自己的学习方法，马
金 茂 的 方 法 就 是 默 默 地“ 刷
题 ”，一 遍 一 遍 刷 完 所 有 题
型。这样脚踏实地的方式被
马金茂称为“实力”，他也很感
谢自己的好运气。
荥阳播报 冯琳琳

看到苌旺，最引人注意
的 是 他 的 眼 睛 ，带 着 年 轻
人的精神气儿。苌旺是荥

阳高中高三毕业生，以 594
分的高分被武汉大学法学
院录取。

这 是 一 个 戏 剧 性 的 故
事，一度以为失手的语文却
成绩稳定，很是有信心的数
学、英语反而不太如人意，苌
旺直到接受采访的时候还在
为自己考试之前英语练习不
够、不能形成良好的题感有
些遗憾。

苌旺曾经为自己选择了
三个择业方向，应用经济学、
建筑设计，还有法学。在与
武汉大学连线沟通之后，苌
旺很快作出了选择法学院，
并在将来分方向的时候选择
民商法的决定。

至 于 选 择 民 商 法 的 原

因，苌旺很是理智地表明了
自己的观点，民商法比较贴
合百姓实际生活，这个方向
对于一个社会人来说，无论
是社会贡献度，还是私人生
活 需 求 都 能 够 让 他 满 足 。
当然，作为一个对自己的人
生安排得井井有条的人，苌
旺告诉记者，他对未来有一
个创业梦，却不是寄希望于
风 险 投 资 一 类 的 资 金 来
源。他说：“创业的三大因
素 就 是 团 队 、人 脉 、方 向 。
我希望能够组建一个自己
的团队，通过毕业后几年的
工作累积初步资金，然后在
科技这个方向，实现自己的
创业梦。”
荥阳播报 陈巧黎

苌旺 做比昨天更优秀的自己

何琪 心怀感恩的文艺“萌妹子

荥阳播报 毕业季
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